

**Zeitschrift:** Habitation : revue trimestrielle de la section romande de l'Association Suisse pour l'Habitat  
**Herausgeber:** Société de communication de l'habitat social  
**Band:** 53 (1980)  
**Heft:** 11

**Buchbesprechung:** Bibliographie

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 30.07.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## Bibliographie

### Disparités régionales

Depuis l'émergence de la «science régionale», la question des disparités régionales préoccupe intensément les milieux scientifiques. L'analyse des causes, de l'importance et de l'incidence des inégalités et des déséquilibres régionaux constitue, en effet, le fondement sur lequel repose toute mesure de politique régionale.

Les recherches entreprises jusqu'à ce jour dans ce domaine ont fourni des résultats certes déjà très réjouissants, mais encore insuffisants, surtout en ce qui concerne les disparités régionales «extra-économiques». C'est la raison pour laquelle le Fonds national de la recherche scientifique a jugé utile, dans le cadre du programme national de recherche intitulé «Problèmes régionaux», de porter l'accent de la recherche sur les disparités cantonales et régionales.

L'ouvrage, édité récemment par la direction du programme national de recherche consacré aux problèmes

régionaux, publie d'intéressants exposés et le contenu de discussions qui eurent lieu à l'occasion d'un séminaire sur les disparités régionales. Ce livre dresse en quelque sorte le bilan des connaissances scientifiques actuelles et met en parallèle la problématique de la mesure des disparités économiques et des disparités socioculturelles. Si la détermination des disparités économiques peut se fonder sur des données statistiques plus ou moins fiables, parce que quantifiables (p. ex. revenus, etc.), l'évaluation des disparités de nature structurelle doit, pour l'instant, se limiter le plus souvent à l'interprétation de données et d'estimations très subjectives. L'appréciation de ces dernières disparités pose actuellement encore de sérieuses difficultés de nature méthodologique. L'analyse de ces disparités est cependant aussi très importante pour déterminer les déséquilibres fâcheux existant entre les différentes régions de notre pays. C'est pourquoi nous estimons que les recherches se rapportant aux disparités régionales devraient mettre à l'avenir encore plus l'accent sur

l'analyse des disparités «extra-économiques» ou de nature structurelle, car les mesures de politique régionale doivent agir davantage sur les causes des déséquilibres régionaux, qui sont généralement de nature structurelle, que sur les effets des inégalités régionales. Parmi ces disparités régionales de nature structurelle, il conviendrait d'analyser tout particulièrement les disparités suivantes: les disparités en matière d'approvisionnement en énergie, les disparités en matière d'infrastructure routière à haute performance, les disparités en matière d'accès aux aéroports et aux ports fluviaux, les disparités sur le plan du niveau de développement et du degré de spécialisation des structures industrielles, les disparités en matière de diversification de l'appareil de production régional, les disparités régionales en matière d'avantages de localisation pour les ménages et les entreprises, les disparités sur le plan de l'utilisation des équipements collectifs existants (écoles, hôpitaux, logements, infrastructure de loisirs, etc.).

Jean-Paul Rey

# Le gaz naturel, une énergie propre pour un avenir meilleur

Par un choix judicieux de l'énergie, vous pouvez contribuer efficacement à la protection de l'environnement.

Le gaz, qui brûle sans dégagement de suie, de cendres ou d'imbrûlés, est une énergie propre. De sa production jusqu'à sa consommation, il protège l'environnement: transport par voie souterraine, ne mettant pas les moyens de surface à

contribution, livraison à domicile, utilisation du gaz en l'état.

La flamme du gaz peut être réglée rapidement et exactement. Avec la dépense minimum d'énergie, on obtient en tout temps la quantité de chaleur désirée. Ces avantages contribuent aussi à la protection de l'environnement.

Les spécialistes des entreprises gazières connaissent les meilleures solutions à vos problèmes de chauffage et sont à votre disposition pour vous renseigner.



Chauffage au **gaz**  
Chaleur sur mesure